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PCOP-217/2024 RGEP.439. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada 

Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Se ha comprometido el Gobierno la Comunidad de 

Madrid al cumplimiento de la Agenda 2030? 

En primer lugar, para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio 

San Martín, de Grupo Parlamentario Vox. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Buenos 

días, señorías. Hace un tiempo un destacado miembro del Partido Popular, el señor Margallo, decía: 

“para nosotros la Agenda 2030 es el evangelio de todo”; la Agenda 2030, la que obliga a desmantelar 

nuestra industria; la Agenda 2030 y el Pacto Verde que han firmado todos ustedes, que obligan a 

demoler las presas y acaban con nuestra soberanía energética y alimentaria; la Agenda 2030 que está 

arruinando a ganaderos y agricultores y por eso hoy están en las calles. Nosotros llevamos 

oponiéndonos a la Agenda 2030 años; ustedes nos llamaban ultras, ¿son ultras todos estos ganaderos 

y agricultores que hoy están por toda Europa suplicando que se les escuche, denunciando que se les 

está arruinando?, ¿son ultras?, ¿no tienen derecho a poder cultivar, no tienen derecho a mantener su 

ganado, no tienen derecho a tener libertad y a poder trabajar y a que se les deje en paz y a defender 

el mundo rural? Frente a la competencia desleal, nosotros defendemos primero lo nuestro; frente al 

globalismo uniformador, nosotros lo que defendemos es libertad; frente a los burócratas de Bruselas, 

nosotros lo que defendemos es soberanía nacional. (Aplausos.) Y, por eso, yo le pregunto hoy: 

presidente, ¿se ha comprometido el Gobierno de la Comunidad de Madrid al cumplimiento de la Agenda 

2030? Muchas gracias. 
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El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señorías. Señora presidenta tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, presidente. Muy buenos días, señorías. En primer lugar, vaya todo nuestro cariño y 

reconocimiento a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, teniendo en cuenta que la Policía 

Nacional y la Guardia Civil son nuestra policía autonómica, aquí, en Madrid, que velan por todos los 

españoles de izquierda derecha, hombres y mujeres, mayores y niños, en unas condiciones muy 

complicadas, con unos con unos sueldos muy bajos. Siempre están donde se les necesita, con 

inferioridad de condiciones muchas veces para luchar contra el narcotráfico y la violencia en nuestras 

fronteras, y eso hace que muchas veces pues se hagan fuertes frente a los agentes, como hemos visto 

en Barbate. Y, por eso, España está con ellos, con sus madres, sus viudas y sus hijos. 

Con respecto a su pregunta, señora Monasterio, me pregunta sobre mi compromiso con la 

Agenda 2030; mi compromiso está en mi programa electoral y es el que nos ha puesto en estos escaños. 

Y quien se manifiesta es el campo, la agricultura, la ganadería, no Vox; no sabía que era Vox quien 

estaba en las calles. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, su turno de réplica. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Señora presidenta, algo que 

ayudaría a nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad sería no hacer un efecto llamada y proteger a la 

inmigración ilegal, también en la Comunidad de Madrid, su política de fronteras abiertas. (Aplausos). 

Pero, mire, los españoles bastante tenemos con las contradicciones de Pedro Sánchez como 

para encima tener que aguantar las contradicciones del Partido Popular: ustedes que un día dicen 

defender el mundo rural y se suben a un tractor y al día siguiente están en Bruselas firmando el Pacto 

Verde y firmando la Agenda 2030 junto a todos los demás partidos, porque solo Vox está fuera. Bastante 

tenemos también con verlos a ustedes hablar de la separación de poderes, pero al día siguiente sentarse 

a negociar el Consejo General del Poder Judicial con los socialistas. Bastante tenemos que hable usted 

de separación de poderes, pero el otro día la vimos aquí, desde el Ejecutivo, dando órdenes al 

Legislativo, al presidente de la Mesa para que sancionaran a la oposición. (Aplausos.) Bastante tenemos 

con ver cómo ustedes sacan a los madrileños, a los españoles, a manifestarse en contra de la amnistía, 

pero resulta que días después nos enteramos de que se han sentado y se han planteado el indulto y la 

amnistía. Bastante tenemos con que nos hablen de lenguaje de Cataluña, cuando no entendemos qué 

encaje tiene que haber en Cataluña cuando está en España y es igual a todos los españoles, y no 

entendemos cómo quieren indultar a Puigdemont. Y, mire, yo, para coherencia, le pido a usted 

coherencia, le pido que vaya a Galicia... (Aplausos). 

El Sr PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Con respecto a nuestra gestión en el Gobierno de la Comunidad de Madrid, respondiendo al 

compromiso electoral de los ciudadanos, somos un Gobierno que respeta la vida, la libertad, la familia, 
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el menor, la infancia, el mayor, la calidad educativa, la economía competitiva, la mejor sanidad, la 

España constitucional, el campo, la agricultura, la ganadería, como nunca se había hecho hasta el 

momento; nunca nuestros productos gastronómicos habían llegado tan lejos, ni nuestros vinos, ni el 

aceite de Madrid... Uniendo en una misma consejería la agricultura, la ganadería y el medio ambiente, 

como tendría que ser y no ocurre, por ejemplo, en el Gobierno, aunque es algo disparatado. Nosotros 

tenemos una política hidráulica y contra los incendios, que además está dando grandes beneficios al 

campo, a las gentes del campo y a todos, porque esto es para todos. Apoyamos sin duda el relevo 

generacional en el campo con numerosas medidas, ayudamos a los pueblos y a las nuevas familias que 

se instalan en el mundo agrario. Contra los efectos de la sequía, ayudando con seguros; ampliamos los 

presupuestos para ayudarles a todos ellos; creando un clúster alimentario para que pueda estar todo el 

sector agroalimentario, los productos, los distribuidores, los hoteles, restaurantes, la investigación..., 

que juntos sigan creciendo; fomentamos la conexión del campo con la mesa. Ayudamos el adelanto de 

la PAC, reducimos burocracia, damos tecnología a nuestros agricultores y ganaderos, ayudamos ante 

los desastres de la DANA, seguimos defendiendo que no se puede cerrar por motivos ecológicos 

extremistas Navacerrada; seguimos criticando, por ejemplo, que no se puede ampliar el Parque Nacional 

de la Sierra de Guadarrama porque el Gobierno pretende utilizar una parcela, que es suya, de acuerdo, 

para seguir extrayendo madera, algo que no cuentan. Luego nosotros seguimos trabajando para esto 

y, desde luego, he empezado mi campaña electoral en tres ocasiones en una almazara; siempre con el 

campo, siempre con la agricultura y siempre con las gentes que viven en este mundo. Así que esa es 

mi agenda. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-924/2024 RGEP.2458. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. 

Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, con 

el siguiente objeto: ¿Cómo valora la evolución de los salarios en la Comunidad de Madrid 

en 2023? 

Para formulación de la misma, tiene la palabra el señor Lobato Gandarias, del Grupo Socialista. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Muy bien, muchas gracias, presidente. 

Buenos días, señora Ayuso. ¿Qué pasa en Madrid con los sueldos que no dan para vivir? Me dirá: “no, 

pues tenemos de los sueldos más altos de España”; ¡claro!, ¡y el coste de vida más alto de España!, un 

15 por ciento por encima de la media, o unos precios de la vivienda imposibles absolutamente. Anuncia 

usted un pacto por la vivienda y no llama ni al Ministerio de Vivienda ni a los ayuntamientos de la 

Comunidad de Madrid ni a los grupos políticos, ¡es usted un hacha del consenso y de la colaboración! 

¡Ya me lo dijo el jueves pasado!, ya me dijo el jueves pasado que conmigo ya no iba a pactar nada más 

porque soy muy agresivo -¡yo!, ¡muy agresivo!-, exigiéndole transparencia con las residencias, 

transparencia con las subidas de deuda que está aplicando la Comunidad de Madrid... Hombre, yo creo 

que tiene que asumir que en democracia hay que dar explicaciones, aunque no le guste. Y tendrá que 
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asumir que un pacto por la vivienda no es acordar solo con las promotoras, con quien debería usted 

pactar es con los jóvenes, a los que ha prometido en tres campañas electorales 25.000 viviendas y les 

ha entregado cero, señora Ayuso, ¡cero viviendas les ha entregado! (Aplausos.) ¡Con esos es con 

quienes debería pactar! 

Total, señora Ayuso, que Madrid, la región donde más alto es el coste de vida, donde más se 

dispara el precio de la vivienda, donde, por cierto, por su abandono de los servicios públicos, más 

familias se están pagando, las que pueden, una sanidad y una educación privada. Pues, además de 

todo eso, ¡resulta que en Madrid suben los sueldos menos que en muchas comunidades autónomas! 

Mire qué está pasando con las mujeres en Madrid, que cobran un 22 por ciento menos que los hombres. 

¡¿Cómo puede haber más brecha salarial en Madrid que en España?! Es que no estamos pudiendo 

competir en la Champions de los sueldos europeos, pero casi ni en la Liga de los sueldos españoles. 

La única medida eficaz para subir los sueldos que ha habido en Madrid, especialmente a los 

jóvenes y a las mujeres, ¡la ha puesto en marcha el Gobierno de España! ¿Saben aquel que diu que la 

reforma laboral y que la subida del salario mínimo iban a hundir a España? ¡Usted!, ¡usted lo dijo! ¿Y 

sabe que hoy hay 380.000 personas en Madrid que cobran directamente más gracias a la subida del 

salario mínimo del Gobierno de España? (Aplausos.) ¡Eso es lo que está pasando en Madrid! ¡Señora 

Ayuso, gracias al Gobierno de España! 

¿Y qué podría hacer usted para subir los sueldos? Pues, primero, tener un propósito de región, 

que no tiene, y, segundo, desarrollar, con formación y con inversión, sectores de sueldos altos: industria, 

semiconductores, energía, salud, ciencia... Le hemos hecho una propuesta muy clara: tener un parque 

de investigadores, el más potente de Europa, con 600 nuevos investigadores. 

Y una última cosa: no se muerda la lengua, no espere usted al lunes, díganos aquí, entre 

nosotros, en bajito, si quiere, ¿usted cómo ve a Feijóo, señora Ayuso? (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Veo que cada vez se le pegan más las formas de su mentor, Zapatero: muy agradable en las 

formas y, luego, no pierde la oportunidad de buscar el descrédito personal del adversario. 

Mire, hoy ha salido el dato de la inflación: en Madrid está en el 2,7, en España en el 3,4, un 

pequeño detalle que se le ha olvidado en su intervención a la hora de hablarme del poder adquisitivo 

de los madrileños, teniendo en cuenta que aquí se tienen los salarios más altos de España, el producto 

interior bruto más alto del país, en el mercado más paritario y donde las mujeres cobran más. ¡No 

mienta!, ¡haga el favor de no mentir! (Aplausos.) En el tercer trimestre, los salarios fue donde más 

crecieron: un 6,7 con respecto al tercer trimestre del año anterior, una subida del 2,5 por encima de la 

media nacional. Por tanto, es en Madrid donde crecen más los salarios y, es más, desde que soy 

presidenta de la Comunidad de Madrid han crecido un 13,6 por ciento. 
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Bueno, a esto, además, se le añade, insisto, que se contiene aquí la subida de los precios, 

como en el conjunto de España, pero tiene que aprovechar de aquí y de acá en la actualidad política 

para hacer, como le digo, toda suerte de descalificaciones, ¡con mucho talante!, como hace usted, con 

ese tono de Zapatero, pero que busca el descrito personal, insisto, una y otra vez, sin dejar de mentir. 

Aquí no se hacen ruedas de prensa para calumniar a ningún alcalde ni al adversario desde el 

Consejo de Gobierno, como hace su Gobierno, como hizo esta misma semana su portavoz. Aquí no 

estamos siempre para ir contra los demás, se trabaja con total normalidad. Ustedes llevan nueve meses 

sin Senado, ¿dónde está usted, senador, para pedir que en el Senado comparezca su jefe? ¡Nueve 

meses sin por allí a dar la cara! Con unas formas en las que ni siquiera nos cuentan a todos los españoles 

qué van a hacer con la amnistía durante estos días. ¡Y me habla usted, de verdad, de transparencia! 

Esta misma semana hablándome de los cuerpos calientes de los guardias civiles y las dimisiones de 

Marlaska. Señoría, mire, yo durante estos días, cuando estaban esos cuerpos calientes, organicé un 

homenaje a la Guardia Civil en la Puerta del Sol, ¿sabe lo que hacían su jefe y su Gobierno? ¡De gala!, 

no fue ni siquiera capaz de tener unas palabras de consuelo y estar cerca de esos guardias civiles. 

(Aplausos.) Y, si yo pedí la dimisión de Marlaska, que la sigo pidiendo, es por esa destitución ilegal de 

Diego Pérez de los Cobos -no sé si le conoce-; mintiendo con la valla de Melilla, donde hubo decenas 

de muertos y de desaparecidos; dando los primeros pasos para sacar a la Guardia Civil del País Vasco 

y de Navarra; plegándose a las presiones de ETA en las cárceles; enviando a esos presos al País Vasco; 

permitiendo la entrada de Bildu en la Comisión de Secretos Oficiales; alentando bulos, escándalos..., y 

otra cosa: impidiéndoles a los guardias civiles que puedan estar con otras Administraciones guardando 

un minuto de silencio por estos agentes que nos representan a todos los españoles. No aprovecha la 

oportunidad para intentar desacreditarme, pero de verdad creo que pincha en hueso y dice muy poco 

de su supuesto talante. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. 

 

PCOP-470/2024 RGEP.907. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada 

Sra. Bergerot Uncal, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

con el siguiente objeto: ¿Es la salud de los madrileños una prioridad del Gobierno Regional? 

La siguiente pregunta la formula señora Bergerot Uncal y, para eso, tiene la palabra; de Más 

Madrid. 

La Sra. BERGEROT UNCAL (Desde los escaños.): Presidenta, ¿es la salud de los madrileños 

una prioridad de su Gobierno? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¡Por 

supuesto, señoría! Gracias. (Aplausos). 
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El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. Señora Bergerot, tiene la palabra. 

La Sra. BERGEROT UNCAL (Desde los escaños.): Señora Ayuso, estos días la he visto sufrir 

para defender a Feijóo, a la vez que usted decía que usted nunca, nunca, nunca indultaría a Puigdemont. 

Espero que usted esté bien, porque tanto contorsionismo no debe ser bueno para la salud. (Aplausos). 

Señora Ayuso, la sanidad madrileña está a punto de colapsar por culpa de su gestión: la 

Primaria abandonada, las urgencias colapsadas y casi un millón de madrileños en lista de espera, el 82 

por ciento de los madrileños tiene que esperar más de 48 horas para ver a su médico de cabecera y 6 

de cada 10 esperan más de una semana. Pero esto no son solo números, son madres preocupadas por 

la fiebre de sus hijos, son horas con migraña en la sala de espera de un hospital, son familias 

angustiadas durante meses para tener una cita en neurología para saber si tu padre tiene alzheimer... 

Y, claro, ustedes dirán que no hay profesionales, lo que pasa es que ustedes los expulsan, como al 

médico de tarde del centro de salud Soldevilla de aquí, de Vallecas, que tenía que atender a 90 pacientes 

en un solo día. (Aplausos.) Y por casos como esos precisamente 9 de cada 10 médicos que terminan el 

MIR en Familia se van de Madrid. Afortunadamente hay otro modelo: el modelo de Mónica García y el 

Ministerio de Sanidad, el modelo que va a recuperar la sanidad universal... (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. BERGEROT UNCAL (Desde los escaños.): ... mientras ustedes excluyen el modelo 

que planta cara al tabaquismo o mientras ustedes respaldan a una industria que nos cuesta más de 

63.000 vidas al año (Aplausos.); el modelo que invierte 84 millones en Atención Primaria madrileña solo 

en 2023, mientras ustedes la venden. (Aplausos). 

Señora Ayuso, sus protocolos condenaron a morir a miles de mayores sin ir a un hospital; 

murieron ahogados, sin medicación para el dolor. Por eso ustedes esconden las actas, porque aquí lo 

recoge la Policía Municipal, y leo (Aplausos.): “si se hubiera podido derivar a los residentes al hospital, 

no hubiera habido tantos fallecidos”. ¡Y tienen el descaro de presumir de que un juzgado de Parla ha 

archivado su causa, cuando tienen más de 150 querellas abiertas por su gestión en las residencias! 

(Aplausos.) ¡Responda, presidenta!: si no hicieron nada mal, ¿entonces es que lo volverían a hacer? 

Pero no me lo diga a mí, ¡dígaselo a los familiares de los 7.291 mayores que murieron sin ir al hospital 

por culpa de sus protocolos! Y desde Más Madrid les decimos a los familiares que no están solos, que 

la ciudadanía madrileña los apoya y que más pronto que tarde habrá justicia. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Veo que está haciendo méritos para intentar ser también ministra del Gobierno. ¡Venga! Habla 

sin total humanidad, como han hecho durante todos estos años, sin importarles... (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio, señorías! 
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La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... ni la 

verdad ni las víctimas de la pandemia. (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¿Y saben lo 

peor? Que ustedes saben que la gestión que realizó el Gobierno de la Comunidad de Madrid con las 

pandemias nos puso, primero, con una amplia mayoría y, después, con una mayoría absoluta, ¡y no lo 

soportan!, y de una manera mezquina, sin ningún tipo de humanidad, intentan retrotraerse a una época 

en la que ustedes lo único que hacían era tuitear. Las primeras decisiones y las más importantes que 

tomó mi Gobierno las tomó con ustedes delante, porque eso es democracia. Y senté a los grupos 

parlamentarios para explicarles la situación en la que se encontraba España, en la que el Gobierno de 

Sánchez no hizo ¡nada!, no tomó ni una decisión, no sabía ni por dónde empezar con una alerta sanitaria 

mundial y tuvo que ser el Gobierno de la Comunidad de Madrid quien diera la voz de alarma... 

(Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... quien 

cerrará los colegios y quien empezó a tomar las primeras decisiones. ¿Y sabe lo primero que hizo el 

Gobierno de Sánchez, es decir, ustedes al completo? Nos prohibieron incluso a las comunidades 

autónomas comprar material sanitario y, cuando quince días más tarde no podían más... (Rumores.) 

(Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... y no 

podían tomar una sola decisión, vino el señor Iglesias a decir que iba a tomar el mando porque era su 

responsabilidad y no hizo absolutamente nada, se dio la rueda de prensa y se fue a su casa a jugar a 

la Play Station. (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio, señorías! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¿Y sabe 

usted lo que ocurrió? Que mi Gobierno tuvo que tomar el mando de toda esta situación solo y traer el 

material sanitario solo, y ponerse a trabajar con la policía..., no a instancias de la policía, fue la policía 

la que formó parte de nuestro efectivo y tuvo que entrar en las residencias a ver lo que había ocurrido. 

(Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señora Delgado. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¿Y sabe lo 

que sucedió? Que había muertos en todas partes: en las casas, en los hospitales, en las residencias... 
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Todo colapsado. ¿Y sabe lo que sucedía también? Que mucha gente mayor, cuando iba a los hospitales, 

también fallecía, porque cuando una persona está gravemente enferma... (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio, señora Delgado! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... cuando 

una persona mayor está gravemente enferma con el covid, con la carga viral que había entonces, no 

se salvaba en ningún sitio. Y ustedes, sin ningún tipo de humanidad... (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio, señorías! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... les niegan 

la verdad a todas las personas que han fallecido en España entera, ¡en España entera! (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señora Delgado. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No les 

importan los fallecidos que ha habido en el resto de comunidades autónomas, donde, en porcentaje, 

en las residencias... (Protestas). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio, señorías, por favor! ¡Cállense ya! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... ha sido 

muchísimo más. ¡Y la justicia nos ha dado la razón hasta en 19 ocasiones! ¿Y sabe lo que ocurre? Que 

los obliga a ustedes a pagar las costas por mentiras y por insidias, y porque deja reflejado muy claro 

¡que dimos la vida por la gente! (Aplausos.); los pediatras, los responsables, las residencias, estuvieron 

a la altura y dimos todo por salvar esta situación. Y ustedes están solo al titular y al descrédito porque 

no tienen ni corazón ni humanidad... (Protestas). 

El Sr. PRESIDENTE: ¡Silencio! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No tienen 

ninguna dignidad, que es lo que les falta: ¡dignidad! Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Bueno, antes de pasar a la siguiente pregunta, señorías de Más Madrid, 

en general, ¡de verdad no podemos seguir así! (Rumores.) Ustedes... Cuando ha hablado el Grupo 

Popular en la anterior intervención de la señora Bergerot, yo les he mandado a callar. Lo que no puede 

ser es que estén continuamente hablando, gritando, gesticulando... Miren, ustedes tienen buenos 

oradores -se lo digo de verdad porque lo pienso-, utilicen la palabra en sus tiempos y no interrumpan 

al resto de los diputados. ¡De verdad, no podemos seguir así! ¡Esto es insoportable! Me paso todo el 

pleno mirando hacia allá. O sea, de verdad, por favor. (Rumores.) ¡Sí, sí!, ¡claro que sí! 

¡Desgraciadamente! Así que, de verdad... (Rumores.) Señorías, por favor, ¡compórtense! Insisto, tienen 

ustedes muy buenos oradores, utilicen la palabra, utilicen argumentos; si no le gusta lo que dice el 
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contrario, esperen a su intervención, ¡pero no le interrumpan! ¡Es que ya es de cortesía!, ¡ya es que es 

de educación!, ¡por favor! Sigamos el pleno. 

Bien, pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-1498/2024 RGEP.4438. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado 

Sr. Díaz-Pache Gosende, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

con el siguiente objeto: ¿Cómo valora el impacto en la sanidad pública de las últimas 

medidas adoptadas por el Gobierno regional para mejorar la calidad del sistema sanitario 

de la Comunidad de Madrid? 

Para la formulación de la misma, tiene la palabra el señor Díaz-Pache, del Grupo Parlamentario 

Popular. 

El Sr. DÍAZ-PACHE GOSENDE (Desde los escaños.): Sí, gracias, señor presidente. ¿Cómo 

valora el impacto en la sanidad pública de las últimas medidas adoptadas por el Gobierno regional para 

mejorar la calidad del sistema sanitario de la Comunidad de Madrid? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD DE MADRID (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): 

Gracias, señor presidente. Muchas gracias. Yo animo a la oposición de izquierdas en esta Cámara a que 

se miren los protocolos de la vergüenza en Aragón, si es que la tienen. 

Después, medidas que estamos aplicando nos han situado como una de las mejores sanidades 

de Europa; tenemos tres hospitales madrileños entre los cien mejores del mundo, seis entre los diez 

mejores hospitales públicos de España; los mejores tiempos de espera para una intervención quirúrgica: 

menos de la mitad, 45 días frente a la media nacional, que está en 112; y lo mismo ocurre en la Atención 

Primaria: 3-4 días de media frente a los 9 en España entera. Líderes en trasplantes de órganos, la única 

región acreditada para realizar todo tipo de trasplantes, centros y unidades de referencia en España 

liderados, tenemos 88. Puesta en marcha de la estrategia de terapias avanzadas, disponemos de nuestra 

tarjeta sanitaria virtual, el índice de satisfacción de los usuarios está por encima del 86 por ciento de 

todos los pacientes. Hemos incorporado, por ejemplo, tecnología wifi en La Princesa para pacientes con 

párkinson o, por ejemplo, el Ramón y Cajal ha realizado con éxito 22 trasplantes en una semana. 

Las plantillas en general de toda la sanidad cuentan con más de 5.000 trabajadores desde la 

pandemia, 5.000 más; el presupuesto se ha ampliado hasta los 10.157 millones de euros. Éxito en siete 

bebés trasplantados del corazón en el Gregorio Marañón. El Puerta de Hierro alcanzado los mil 

trasplantes de corazón, mil de pulmón, mil de hígado y acaba también de poner en marcha un 

tratamiento pionero para pacientes con lesión medular. El Clínico ha sido el primer hospital incluido en 

el ensayo de la Organización Mundial de la Salud sobre el covid. El Clínico incorpora un tratamiento 

pionero para pacientes de EPOC. Tenemos los tratamientos pioneros para pacientes con cáncer. El Niño 
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Jesús lidera también una terapia, por ejemplo, contra la leucemia infantil, así como la utilización de 

exoesqueletos. Somos pioneros en el cribado de cáncer. Hemos sido los que hemos liderado las cifras 

de mamografías en el año 2023. El 12 de Octubre ha conseguido, por ejemplo, un hito mundial en 

fibrosis quística. Tenemos el primer quirófano del mundo en 3D, que está en el Gregorio Marañón; la 

primera residencia ELA del mundo, que se abrirá en el Puerta de Hierro, que el señor Lobato confunde 

con el centro que se va a abrir diurno en el Hospital Zendal. Contamos con la tecnología más moderna 

en todos los hospitales. Tenemos planes únicos: contra las adicciones, contra el suicidio, contra 

enfermedades poco frecuentes, abordando los problemas de salud mental... Tenemos también nuevos 

centros de salud y estamos remodelando una parte importantísima de ellos. 

En definitiva, señorías, tenemos la mejor sanidad pública de España y lo saben todos los 

españoles: que cuando tienen un problema, cuando tienen una necesidad, cuando tienen que acceder 

a cualquier complicación, saben que está la sanidad madrileña su entera disposición. Es una falta, ya 

no solo respeto cómo lo trata la izquierda, es sobre todo una falta de respeto a la verdad. Pregúntele a 

cualquiera de sus compatriotas, compañeros y amigos si han venido alguna vez a Madrid a ser tratados 

y qué recibimiento han tenido aquí. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. Señor Díaz-Pache, su turno de réplica. 

El Sr. DÍAZ-PACHE GOSENDE (Desde los escaños.): Gracias, señor presidente. Señores de 

Más Madrid, su falta de educación, su falta de respeto, su falta de humanidad y su desvergüenza han 

quedado patentes una vez más aquí. ¡Hagan el favor de respetar esta Cámara, este pleno, porque es 

respetar a los madrileños! (Aplausos). 

Miren, la presidenta ha dado muchas noticias de cómo está la sanidad pública, yo les digo 

alguna más: 27 hospitales públicos tendrán más de mil nuevos equipos contra el cáncer y otras 

enfermedades; el 80 por ciento de los madrileños ya se beneficia del aumento de los tiempos de consulta 

en los centros de salud; Ayuso aumenta un 25 por ciento el presupuesto de Atención Primaria. ¡Fíjense!, 

¿esto es lo que provoca? Que el 90 por ciento de los pacientes de la sanidad pública madrileña piensan 

que su atención es buena o muy buena, su médico, su hospital, su centro de salud... Eso es lo que 

ocurre en Madrid y, en el resto de España, en el conjunto de España, el porcentaje de usuarios que 

piensan que el sistema sanitario funciona bien o bastante bien es solo del 56 por ciento, aquí del 90. 

¡Tenemos la mejor sanidad pública de España!, ¡estamos muy orgullosos de ella! (Aplausos.), muy 

orgulloso de todos los profesionales que la forman y de todos los gestores que permiten que esta siga 

adelante. Y ustedes vienen aquí a decirnos que vivimos como en Burkina Faso, que todo funciona mal; 

los usuarios cada año les dicen que no es verdad y los madrileños cada cuatro años les dan la espalda, 

¡por algo será! 

Y ahora vuelven aquí a explotar nuevamente el dolor de las víctimas de la pandemia y los 

tribunales vuelven a decirles que no tienen razón, ¡y van 20 veces!; pueden insistir las que quieran, 

pero hay algo que no pueden evitar: la Comunidad de Madrid en la pandemia ¡lo hizo bien!, ¡el Gobierno 

regional lo hizo bien!, ¡los profesionales lo hicieron bien!, ¡los madrileños lo hicimos bien! y los únicos 
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que fallan aquí son ustedes siempre. (Aplausos.) Y a Mónica García, médico y madre y ministra, si le 

importase realmente la sanidad pública de todos estaría encargándose de ampliar las cien plazas 

formativas de MIR que necesita Madrid para que Madrid siga creciendo y para que los tengamos los 

médicos que nos merecemos. ¡Eso es lo que tendría que hacer, en lugar de atacar al Gobierno que 

eligieron los madrileños cuando la descartaron a ella! 

Y, señores del PSOE, fíjense, les dije aquí que la señora Llanos Castellanos había conseguido 

un puesto en el Gobierno porque había defendido aquí con vigor la amnistía; ahora veo aquí el escaño 

vacío de la señora Villa Acosta, que también ha conseguido un puesto en el Gobierno porque fue la 

primera que defendió públicamente la amnistía, la primera, mucho antes que todos ustedes, fue en el 

mes de septiembre. ¡Pero sigue el concurso, no se preocupen!, en la siguiente pantalla el siguiente 

premio será para el primero que defienda públicamente el referéndum de autodeterminación. ¡Es una 

línea roja, así que ya pueden correr a cruzarla!, ¡el tiempo ya ha empezado!, ¡ánimo! (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Pasamos a las preguntas dirigidas al Gobierno. La 

primera está formulada al señor consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local. 

 




